

**B3** Daniel Hecken

Tagesordnungspunkt: TOP 2.2.4. Wahl Stellvertretende\*r Sprecher\*in (offener Platz)

**Selbstvorstellung (Bei PDF Anhang auf diesen verweisen)**

Siehe PDF.

## Liebe Freundinnen und Freunde,

vielen Dank für euer bisheriges Vertrauen als stellvertretender Sprecher der BAG Frieden & Internationales, das ihr nun bereits seit April 2021 in mich gesetzt habt. Ich würde mich sehr freuen, weiterhin mit euch in dieser Position so aktiv und kooperativ zusammenzuarbeiten und meine Erfahrung als Kontinuum im Team einzubringen. In der zurückliegenden Periode haben wir den Prozess zur Aufarbeitung der grünen Haltung zum Afghanistaneinsatz auf den Weg gebracht und, im Rahmen der gemeinsamen Auseinandersetzung, tiefe Einblicke in die Entwicklung erhalten. Eines der Ziele dieses Jahres ist dabei, diesen Prozess nun zu einem aussagekräftigen Ende zu bringen. Gleichzeitig hat der russische Angriffskrieg auf die Ukraine und seine Folgen die politische und grüne Debatte geprägt. In vielen Diskussionen und Beratungen haben wir uns mit zukunftsfähigen Antworten auseinandergesetzt und konstruktiv die sogenannte Zeitenwende mitgestaltet.

Insgesamt möchte ich mich daher an dieser Stelle auch noch einmal für euer Engagement, eure Initiative und eure einflussreichen Beiträge bedanken. Bereits in den zurückliegenden Programmprozessen haben wir uns sehr erfolgreich eingebracht – so auch zuletzt bei der Gestaltung des Europawahlprogramms. Perspektivisch wird auch die neue Entwicklung des Bundestagswahlprogramms 2025 in die neue Amtszeit fallen und ich bin zuversichtlich, mit euch gemeinsam neue und überzeugende Ideen für unsere grüne Friedens-, Außen- und Sicherheitspolitik zu finden und einflussreich einzubringen.

Dabei steht all dies unverändert unter den Eindrücken des abscheulichen Angriffes der Hamas auf Israel und des fortdauernden Gazakrieges. Nicht nur das unendliche Leid der Menschen vor Ort stellt uns vor große Herausforderungen eine positive politische Vision zu geben, sondern vor allem auch der aus meiner Sicht schwindende Einfluss Deutschlands und der EU auf beide Seiten des übergeordneten Konfliktes. Und gerade hier gilt es Antworten zu finden.

Zur Zeit erlebe ich dabei diese Dynamiken in Israel vor Ort, wo ich seit Juli 2023 mit meiner Frau und unseren 4 Kindern lebe. Als Lehrgangsteilnehmer am Israel National Defence College erhalte ich täglich tiefe Einblicke in das israelische strategische und politische Denken und welche Rolle Deutschland und die EU spielen. Ab Herbst dieses Jahres werde ich dann in die deutsche Botschaft wechseln und weitere 3 Jahre als stellvertretender Militärattaché dienen.

Gerne möchte ich das Sprecher\*innenteam weiterhin als stellvertretender Sprecher unterstützen, meine Erfahrung einbringen und ich würde mich über euer Vertrauen und eure Stimme sehr freuen. Vielen Dank!

**Euer Daniel**



**DANIEL HECKEN**